

Büchereinlauf

(Eine Besprechung der hier angeführten Bücher bleibt der Redaktion vorbehalten.)

Dohmen Christoph, Von Weihnachten keine Spur? Adventliche Entdeckungen im Alten Testament, Verlag Herder, Freiburg im Breisgau 1996, 119 Seiten, DM/sFr 19,80, öS 145,-.

Feid Anatol, Nacht eines Priesters. Protokoll eines Doppellebens, Patmos Verlag, Düsseldorf 1996, 188 Seiten, DM 29,80, öS 221,-.

Höllinger Franz, Volksreligion und Herrschaftskirche. Die Wurzeln religiösen Verhaltens in westlichen Gesellschaften, Leske + Budrich, Opladen 1996, 320 Seiten, DM 44,-.

Imbach Josef - Hoffmann Andreas (Fotos), Mein Rom. Bilder einer Stadt, Echter Verlag, Würzburg 1996, 136 Seiten, DM 48,-, öS 355,-, sFr 46,-.

Karrer Leo, Der große Atem des Lebens. Wie wir heute beten können, Verlag Herder, Freiburg im Breisgau 1996, 189 Seiten, DM 26,80, öS 199,-, sFr 25,-.

Di Lorenzi Gabriel (Hrsg.), Gott schauen. Kartäusermönche beschreiben den Weg zur Kontemplation, Echter Verlag, Würzburg 1996, 86 Seiten, DM/sFr 19,80, öS 147,-.

Schuster Norbert - Moser Ulrich (Hrsg.), Kirche als Beruf. Neue Wege jenseits falscher Erwartungen, Matthias Grünewald Verlag, Mainz 1996, 156 Seiten, DM 34,-, öS 252,-, sFr 32,30.

Silber Ursula, Zwiespalt und Zugzwang. Frauen in Auseinandersetzung mit der Beichte, Seelsorge/Echter Verlag, Würzburg 1996, 452 Seiten, DM 56,-, sFr 53,-, öS 414,-.

Thönissen Wolfgang, Gemeinschaft durch Teilhabe an Jesus Christus. Ein katholisches Modell für die Einheit der Kirchen, Verlag Herder, Freiburg - Basel - Wien, 1996, 432 Seiten, DM 68,-, öS 496,-, sFr 65,-.

Weber Franz, Gewagte Inkulturation. Basisgemeinden in Brasilien: eine pastoralgeschichtliche Zwischenbilanz, Matthias-Grünewald-Verlag, Mainz 1996, 424 Seiten, DM 64,-, öS 467,-, sFr 60,80.

Weizer Jens, Vom andern Ufer. Schwule fordern Heimat in der Kirche, Patmos Verlag, Düsseldorf 1995, 208 Seiten, DM 29,80, öS 221,-.

Weiß Paul, Und behaltet das Gute. Beiträge zur Praxis und Theorie des Glaubens, Druck- und Verlagshaus Thaur, Thaur 1996, 384 Seiten.

Wörther Matthias, Als ich noch älter war. Durch Dogmen das Leben entdecken, Verlag Echter, Würzburg 1996, 136 Seiten, DM 24,80, öS 184,-, sFr 23,60.

Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter

Martina Blasberg-Kuhnke ist Professorin für Praktische Theologie im Fachbereich Katholische Theologie der Universität Osnabrück.

Walter Kirchschräger ist Professor für Exegese des Neuen Testaments an der Theologischen Fakultät Luzern.

Karl Lenz ist Professor für Mikrosoziologie am Institut für Soziologie der Technischen Universität Dresden.

Karl Ernst Nipkow ist emeritierter Professor für Praktische Theologie an der Evangelisch-theologischen Fakultät und für Pädagogik an der Fakultät für Sozial- und Verhaltenswissenschaften der Universität Tübingen.

Vera Gerling, Dr. phil., Soziologin, arbeitet am Institut für Gerontologie an der Universität Dortmund.

Marita Estor, Dr. rer. pol., Dr. theol. h. c., Volkswirtin, war Ministerialrätin in Bonn; sie ist Leitungsmitglied der „Internationalen Gemeinschaft christlicher Frauen - Gral“; lebt in Marburg.

Andrea Blome, Dipl. theol., lebt - z. Zt. ohne feste Stelle - in Münster. Sie ist seit 1990 Mitherausgeberin der „Schlangenbrut. Streitschrift für feministisch und religiös interessierte Frauen“.

Gunter M. Prüller-Jagenteufel, Mag. theol., ist Assistent am Institut für Moralthologie der Katholisch-Theologischen Fakultät der Universität Wien.

Ilse Kögler, Dr. theol., ist Assistentin am Institut für Religionspädagogik und Katechetik der Katholisch-Theologischen Fakultät der Universität Wien.

Maria Jepsen ist Bischöfin für Hamburg in der Nordelbischen Evangelisch-Lutherischen Kirche; sie ist Mitglied der Synode der Evangelischen Kirche in Deutschland (EKD), Vorsitzende des Evangelischen Missionswerkes in Deutschland e. V. (EMW) und Delegierte der EKD bei der Arbeitsgemeinschaft Christlicher Kirchen in Deutschland e. V. (ACK).

Eva und Josef Petrik sind Gymnasiallehrer (Naturwissenschaften) in Pension. Ehrenamtliche Mitarbeiter in der katholischen Kirche auf verschiedenen Ebenen. Langjährige Tätigkeit als Erwachsenenbildner in der Ehe- und Familienbildung. Sie sind seit fast vierzig Jahren verheiratet, haben vier Kinder und zehn Enkelkinder.

Theo Hengesbach ist Sozialarbeiter beim Verein für Gemeinwesen- und Sozialarbeit Kreuzviertel e. V., Dortmund.

Agnes Drude ist Realschullehrerin in Beverungen; sie war mehrere Jahre als pädagogische Mitarbeiterin im Jugendhaus Hardehausen tätig.

Michael Schäfers ist Theologe und Sozialwissenschaftler, Verbandsbildungsreferent der Katholischen Arbeitnehmer-Bewegung (KAB) Westdeutschlands, Lehrbeauftragter an der Universität/Gesamthochschule Paderborn.

Teresa Schlackl SDS ist seit 1981 Schwester der Salvatorianerinnen, seit 1993 „Burgleiterin“ des Jugendimpulsentrums der Katholischen Jugend Land (KJL) auf der Burg Altpernstein in Oberösterreich.

Günter Biemer war Professor für Pädagogik und Katechetik an der Universität Freiburg/Breisgau und ist jetzt Pfarrseelsorger.